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Para evitar repetir la situación que ha enfrentado al Gobierno Regional con la Dipres 

Proponen idea de rentas y articular 
servicios públicos por falta de fondos 
Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezawdiarioelsurd 

a crítica situación experi 
| mena porel Gobierno Re. 

jgional respecto a la falta de 
$35 mil millones correspondien 
tes a su presupuesto ha levanta: 
do las alarmas de los actores que 
componen la entidad, pero tam: 
bién de quienes asumirán a par: 
tir del 6 de enero pr 
enfrentamiento con la Dirección 
de Presupuestos (Dipres) -que se 
supone iba a ser subsanado en 
parte durante el viernes- es ana. 
lizado por el futuro gobernador 
del Biobío, Sergio Giacaman, y 
otrostresconsejeros reelectosque 
lo acompañarán en la nueva ad: 
ministración. 

Para que esto no vuelva a ocu: 
trir, dicen, es necesario activar al: 
gunos puntos. Ley de Rentas Re. 
gionales, traspaso de competen 
cias y una actitud decidida de los 
parlamentarios son parte de las 
acciones requeridas. 

REDIRIGIR Y ARTICULAR 
Giacaman, por ejemplo, dice 

que la gestión del Gobierno Re 
gional no puedeserun obstáculo 
parael desarrollo ni un factor que 
provoqueel quiebre de empresas. 
Suma quelas verdaderas priorida 
des han sido postergadas por de 
masiado tiempo: subvenciones 
sociales, obrascomo el cruce San- 
ta Sofía, en Chiguayante, la com 
pra deterrenos para proyectos ha 
bitacionales y otras iniciativas 
fundamentales para la Región. 

“Es urgente redirigir los recur 
sos hacia estas áreascríticas y ga. 
rantizar una administración efi 
ciente, donde cada peso inverti 
do tenga un impacto directo en 
la población”, argumenta, al mis- 
motiempo que indica que el Go 
bierno Regional “necesita una 
autonomía real"en la gestión de 
su presupuesto, de manera que 

  

  

e Destino de los fondos 

Los recursos en cuestión estaban 
destinados a pagar deudas críti- 
cas con proveedores. Se acusa 
también que ya hubo una rebaja 
de $6 mil millones. 

  

El futuro gobernador Sergio Giacaman y tres consejeros reelectos plantean medidas. Dicen 
que hay que lograr autonomía a través de la reactivación de la Ley de Rentas Regionales, 
pero también mediante el traspaso de competencias y más decisión de los parlamentarios 

Desde el Consejo Regional aseguran estar "preocupados" por la forma en que la Dipres gestiona los recursos. 

no haya frenos en la ejecución de 
los dineros. 

Porlo mismo, cree queorganis 
mosestatalescomo Corfo, Fosise 
Indap deben trabajar bajo unaes 
trategia articulada desde el orga 
nismo que liderará. 

“La situación actual tiene un 
impacto evidente en los proyec 
tos que Biobío necesita con ur 
gencia, especialmente en áreas 
como conectividad, salud y vi 
vienda (..) Trabajaré para garan 
tizarquelosrecursos sean utiliza: 

dos de manera eficiente y priori 
tariaen proyectos que cambien la 
vida de las personas. Estoy con 
vencido de que laclave está enre 
cuperar el foco del Gobierno Re 
gional:estaral servicio de las per 
sonas, con gestión eficiente y 
transparente”, enfatiza. 

"RÉGIMEN PATRIARCAL” 
A nivel del Consejo Regional 

hablan de un régimen patriarcal 
delosrecursos regionales que ge 
neraefectos negativos, comoesta 

falta de presupuesto acusada por 
los gobiernos regionales. El con: 
sejero republicano Luis Santibá 
ñez apunta que para avanzar en 
una mayor independencia y des 
centralizaciónes necesario que el 
Ejecutivo transfiera competen 
cias comprometidas por el Presi. 
dente Gabriel Boric en sucampa 
ña electoral de 2021, así como 
concluir la denominada Ley de 
Rentas Regionales, que fue anun 
ciada en 2023 bajo el nombre de 
“Regiones más fuertes” y que si 

Ruta Médica del Servicio Salud Concepción 
atendió a 282 personas durante este invierno 

Este año un total 282 personas 
ensituación de calle de lascomu- 
nasde Concepción, Coronel y Lo: 
ta recibieron prestaciones de sa 
lud gracias al trabajo de la Ruta 
Médica del Servicio Concepción 
(SCC), cifras cercanas a lo logra- 
do el año pasado. 

Durante cinco meses, entreel 1 
dejulio al 30 de noviembre, la Ru- 
ta Médica visitó distintos puntos 
calle y albergues de las trescomu- 
has que cubre el programa para 
efectuar toma de signos vitales, 
evaluación médica y en caso que 
correspondiera, entrega de medi 
camentos a los usuarios benefi 

ciadoscon los operativos. 
Rossymar Leal, integrante del 

equipo del SSC, señaló que “con- 
siderando que hubo un Plan de 
Invierno, las patologías que más 
predominaron durante las pres 
taciones fueron las respiratorias: 
cuadros virales, bronquitis, y en 
una medida no tan grande, pero 
queno pasa deserimportante, las 
infecciones micóticas”. 

Asimismo, la profesional agre- 
gó que “nos conmueve el hecho 
dequelas personas estén en situa- 
ción de calle y dentro de lo que 
podemos hacer, nossatisface bas 
tante el poder ayudarles”. 

Para celebrar el Día de la Inmaculada Concepción 

Más de 200 mil fieles asistieron al Santuario del Cerro La Virgen 
Como cada año, la primera misa se realizó a las 6.30 horas y la 
última fue a la 18 horas. Hubo un detenido por faltas a la autoridad. 

  Las misas se realizaron con distancia de una hora. 

Como cada año, cientos de ca 
tólicos llegaron ayerhastael San- 
tuario del Cerro La Virgen para 
celebrar el Día de la Inmaculada 
Concepción y participar en una 
delasmisasrealizadas enel lugar 
Antesdelas6.30 horascomen- 

zaronalllegarlos primeros feligre- 
ses para participar de la primera 
misa que fue presidida por el pa- 
dre Boris Santana. 

En la homilía entregada por el 
obispo auxiliar de Concepción y 
vicario. episcopal de Arauco, 
monseñor Oscar García y el obis 
poauxiliar de Concepción y vica 
rio general monseñor Bernardo 
Álvarez, hicieron alusión a los 
170 años de la proclamación del 

  

El programa se aplica entre julio y noviembre. 
   

dogmadela Inmaculada Concep- 
ción. Asimismo, monseñor Gar- 
cíarecalcó alos asistentes asentir- 
seamados y queen respuesta, “po 
damos ser puente y canal de ben. 
dición para otros, algo que tanto 
necesita nuestrasociedad y nues- 
tro mundo”. 
También señaló que “permita- 

mos hoy que nuevamente esa 
bendición se derrame copiosa: 
'mente en nosotros, con la gracia 
del Espíritu Santo, para ser porta- 
dores de ella en medio de nuestra 
sociedad y de nuestro mundo. Y 
que cada uno, desde nuestra vo 
cación particular, podamos trans- 
formar nuestro mundo", 

Durante la jornada se realiza: 

    

gueenel Congreso,en primertrá 
mite constitucional. 

“Son los dos elementos: más 
transferencias (de competencias) 
entre ellas la administración di 
recta dela caja financiera del Go 
bierno Regional, y los impuestos 
regionales con un acápite regio 
nal en cuanto a la capitalización 
de esa carga tributaria. En otras 
palabras, lo mismo que hicieron 
con la Ley de Casinos, que lo ha: 
gan en materia de zonas de reza 
go,de inversiónestatal y capitali 

35 mil 
millones de pesos son los 
causantes del problema. El 
gobernador Rodrigo Díaz 

viajó a Santiago días atrás 
para buscar soluciones. 

zación de impuestos a grandes y 
medianas empresas, es decir, que 
la plata quede en Biobío y no en 
Santiago”, argumenta. 

El independiente Roberts Cór 
dova advierte un retroceso del 
proceso de descentralización, un 
tema que a su juicio requiere de 
unaactitud más activa delos par: 
lamentarios del Biobío, “ya que 
son ellos quienes discuten los 
presupuestos de la Región". Al 
igual que Santibáñez, llama a ge- 
nerar mecanismos que lleven a 
que las empresas con presencia 
local tributen en la zona, “como 
ocurreen Magallanes con las uti: 
lidades de la pesca”. 

Advierte también que cuando 
asumieron como consejeros en 
2022 ya había un arrastre de 
45% respecto de iniciativas que 
datan, incluso, de 2019. “Hay un 
compromiso de un 70% u 80% 
de arrastre, de iniciativas entre 
2025 a 2027, o firmas de conve 
nios por cuatro años, y eso va a 
repercutir en nuestro territorio 
y en la administración que asu: 
mirá Sergio Giacaman, a quien 
pedimos priorizar los compro- 
misos que ya están agendados”, 
enfatiza, a la vez que indica que 
todo lo que ha sucedido estos dí- 
ases preocupante. 

Desde la vereda comunista, el 
consejero Leonidas Peña apela a 
Ja idea de presionar el rol parla 
mentario para que diputados y se 
nadores puedan tomar una ac 
ción más decidida respecto al pro- 
ceso de descentralización, “por 
que con este problema se paran 
muchas cosas, se paran medidas 
de seguridad que hemos aproba 
do y planes que se encadenan a 
mano de obra, que es lo que más 
se necesita en la Región y la Pro- 
vincia de Arauco”, 
Porlo mismo,suma que todo lo 

anterior deja en evidencia la ne- 
cesidad de que los gobiernos re 
gionales cuenten con mayor au 
tonomía, “que debe ser trabajada 
y cuente con acuerdos, ya que no 
podemos depender del gobierno 
central. Todo esto nos tiene preo 
cupados”. 

   

Investigan homicidio 
de joven de 26 años con 
arma de fuego en Lota 
La Brigada de Homicidios es 

tá a cargo de diversas diligen 
cias para darconel paradero de 
los autores de un nuevo homi 
cidio registrado en la comuna 
de Lota la tarde del sábado. 

Esta vez, la víctima de 26 
años fue abordada mientras se 
encontraba con su pareja al in 
terior de su vehículo en la ca: 
rretera Femando Maira en di 
rección al norte. 

Hasta ese lugar, los respon: 
sablesse acercaron en otro au 
tomóvil, desde el cual dispara 

ron eucaristías con una diferen 
ciadecercadeuna horacada una, 
siendo la última las 18 horas. 

Se estimó de parte de la Iglesia 
de Concepción que fueron poco 
más de 200 mil las personas que 
asistieron hasta el cerro La Vir 
gen, realizando una peregrina 
ción para poderascender hastael 
santuario. 

Asimismo, se detalló una per 
sona fue detenida por falta el res 
peto ala autoridad. 

En la jomada, además se cur- 
saron infracciones al comercio 
ambulante junto con decomisos 
de estos productos. Este tipo de 
comercio se instaló desde Ave 
nida Los Carreras, por Lientur e 

ron en reiteradas ocasiones, 
para luego huir. Personal de 
emergencias trasladó al joven 
hasta el Hospital de Lota, no 
obstante a pesar de los esfuer 
zosdel personal de salud, falle 
ció a causa de la gravedad de 
sus lesiones. 

El subprefecto Enrique Guz 
mán, jefe de la Brigada de Ho- 
micidios, indicó quejunto alLa 
boratorio de Criminalística y el 
Equipo de Crimen Organizado 
y Homicidios están indagando 
lo ocurrido. 

  

e Fiscalizaciones 

Arraíz de la gran afluencia de pú- 
blico en las inmediaciones del ce- 
rro La Virgen, se controló al co- 
mercio ambulante, a los vehículos 
y también controles de identidad. 

  

incluso portodoel recorrido que 
realizaron los fieles para llegar 
al santuario. 
Además, también personal po 

licial cursó infracciones de trán 
sito y se realizaron controles de 
identidad y controles vehicula 
res, aprovechando la cantidad de 
personas que circularon por el 
sector durante toda la jornada 
del domingo.
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